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Às dezoito horas e quarenta e três minutos, do dia vinte e quatro do mês de junho do ano de dois  
mil e quatorze, tendo por local o Plenário da Câmara de Vereadores de Itaqui, sito à rua Vereador 
Dr. João Siznando Dubal Goulart, nº. 942, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo, sob a 
Presidência do Vereador Presidente, Sandro da Silva Veiga  (Partido Socialista Brasileiro – PSB), 
e como Secretário o Vereador Emerson de Morais Ramos (Partido Trabalhista Brasileiro – PTB). 
O Senhor  Presidente  efetuou  a  primeira  chamada,  sendo respondida  pelos  Vereadores:  Éber 
Escobar  de  Almeida  (PDT –  Partido  Democrático  Trabalhista),  Emerson  de  Morais  Ramos 
(PTB),  Fábio  Molina  Vargas  (Partido  dos  Trabalhadores  –  PT),  Marcelo  Guimarães  Petrini 
(Partido  do  Movimento  Democrático  Brasileiro  –  PMDB),  Igor  Bicca  Ardais  (Partido 
Progressista – PP), Luísa Gomes Fontela (PMDB), Mara Lúcia Marques Ayub (PDT) e Márcio 
Luciano Veppo Palma (PP); registrando as ausências do Vereador Lauro Luiz Hendges (PDT) e 
da Vereadora Gislaine Brum  (PSB).  Constatada a existência de quórum, o Senhor  Presidente 
declarou abertos os trabalhos; colocando em PAUTA a apreciação da Ata nº.  021/2014, a qual 
não havendo nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade. 
Do EXPEDIENTE RECEBIDO DE OUTRAS ORIGENS,  nada  constou.  Do  EXPEDIENTE 
APRESENTADO  PELA  MESA,  nada  constou. Do  EXPEDIENTE  RECEBIDOS  DE 
TERCEIROS, constou: a) o Comunicado - Câmara dos Deputados –  informando  recursos do 
Orçamento da União; b)  d) o Comunicado – Ministério da Educação - informando a liberação de 
recursos financeiros do Fundo Nacional da Educação; c) o RT 170970/2014 – Empresa Oi – 
encaminhando  resposta  ao  Requerimento  de  nº.  045,  de  autoria  do  Vereador  Fábio  Molina 
Vargas; d) o Convite – E.M.E.I. Casa da Criança – Festa Juliana, que realizar-se-á às treze horas 
e  trinta  minutos,  do  dia  seis  do  mês  de  julho,  na  sede  da  escola.  Em  continuidade,  do 
EXPEDIENTE APRESENTADO PELOS VEREADORES,  constaram as seguintes Indicações: 
pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  a de  nº.  245/2014,  solicitando ao  Executivo  Municipal,  o 
patrolamento  e  encascalhamento  das  seguintes  ruas:  Sepé  Tiarajú,  entre  as  ruas:  Domingos 
Martins e Cel. Fernandes; e na rua  David Flain, entre as ruas: Sepé Tiarajú e Tito Corrêa Lopes;  
e na rua Guararapes, entre as ruas: Sepé Tiarajú e Tito Corrêa Lopes; e na rua São Borja, entre as 
Avs.:  Castello  Branco e  Borges  de Medeiros;  e  na rua Euclides  Aranha,  entre  as  ruas:  Frei  
Caneca  e  Visconde de  Mauá;  pelo  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini,  a de  nº.  246/2014, 
solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o  retorno  das  atividades  da  Biblioteca  Itinerante;  pelo 
Vereador  Sandro da Silva Veiga,   a de nº.  247/2014,  solicitando ao  Executivo  Municipal,  a 
realização de reparos em todas as ruas dos bairros: Chácara e Cafifas; pelo Vereador Lauro Luiz 
Hendges,  a de  nº.  248/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o  patrolamento  e 
encascalhamento da rua David Flain, entre as ruas: Clemente Godinho e Tito Corrêa Lopes; a de 
nº.  249/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  o  patrolamento e  encascalhamento da rua 
Batista Caetano, entre as ruas: Antonio Netto e Tito Corrêa Lopes; pelo  Vereador Emerson de 
Morais Ramos, a de nº. 250/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a colocação de tubulação 
na  rua  Raphael  Pinto  Bandeira,  entre  as  ruas:  Saldanha  da  Gama  e  Osvaldo  Aranha;  a de 
nº. 251/2014,  solicitando ao Executivo Municipal,  o encascalhamento e patrolamento das ruas: 
Rincão da Cruz, entre a Av. São Francisco e rua Clemente Godinho; e na rua Sepé Tiarajú, entre  
as ruas: Felipe Nery de Aguiar e Cel. Fernandes, e na rua 20 de Setembro, entre as ruas: Nápoles  
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Massa e Cel. Assumpção; pelo  Vereador  Fábio Molina Vargas, a de nº. 252/2014, solicitando ao 
Executivo  Municipal,  a  realização  de  reparos,  com  capeamento  asfáltico  na  rua  Mário 
Beheregaray,  entre  as  ruas:  Gerônimo  Ferner  e  Antônia  Reis  Pinto;  pelo   Vereador Márcio 
Luciano Veppo Palma, a de nº. 253/2014, solicitando ao Executivo Municipal,  a instalação de 
boca  de  lobo  no  cruzamento  das  ruas:  José  Antão  de  Farias  e  Paschoal  Minoggio;  a de 
nº. 254/2014, solicitando ao Executivo Municipal, o calçamento da rua 20 de Setembro, entre a 
rua  Nápoles  Massa  e  Av.  São  Francisco;  pelo  Vereador  Éber  Escobar  de  Almeida,  a de 
nº. 255/2014,  solicitando ao Executivo Municipal, a instalação de  sinal wi-fi gratuito na Praça 
Central e “Parcão”; a de nº. 256/2014, solicitando ao Executivo Municipal, a disponibilidade de 
Cursos de Formação Profissional para área da construção civil, tais como: encanador, ferreiro e 
carpinteiro;  a de  nº.  257/2014,  solicitando  ao  Executivo  Municipal,  o  encascalhamento  e 
patrolamento da rua Felipe Nery de Aguiar, entre a Av. São Francisco e rua José Antão de Farias. 
Também,  constaram  os  seguintes  Requerimentos:  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais,  o de 
nº. 050/2014, requerendo o envio de  Voto de Pesar à Família de  Janir Dorneles Braga; pelo 
Vereador Lauro Luiz Hendges, o de nº. 051/2014, requerendo o envio de Voto de Pesar à Família 
de   Carlos  Braga  Marengo;  pelo  Vereador  Éber  Escobar  de  Almeida,  o de  nº.  052/2014, 
requerendo seja Oficiado ao SEST/SENAT, solicitando a instalação de um posto avançado na 
Itaqui;  pelo   Vereador  Emerson de  Morais  Ramos,  o  de  nº.  053/2014,   requerendo  à  Mesa 
Diretora,  a retirada de pauta do Projeto de Lei nº. 007/2014 – OL -, que “Cria a Semana de 
Incentivo ao Jovem Empreendedor e o Dia do Empreendedor no Município de Itaqui”. Também, 
constaram  as  seguintes  Moções:  pelo  Vereador  Igor  Bicca  Ardais  e  pelo  Vereador  Márcio 
Luciano Veppo Palma,  a de nº. 019/2014,   requerendo à  Mesa Diretora, que envie Ofício ao 
DAER, solicitando a construção de uma ponte na localidade Mariano Pinto; pelo Vereador Éber 
Escobar  de  Almeida,  a  de  nº.  020/2014,   requerendo à  Mesa  Diretora,  que  envie  Ofício  ao 
DAER,  requerendo a viabilidade da concessão de linha regular de ônibus entre as cidades de 
Itaqui e Caxias do Sul.  O Senhor Presidente atendendo o Requerimento de nº. 043/2014, de 
autoria da Vereadora Luísa Gomes Fontela e conforme os Arts.: 170 e 171, do R.I., convidou o 
Gestor do Programa de Saneamento, para explanar sobre tal programa, firmado entre o Poder 
Executivo e a Companhia Riograndense de Saneamento – CORSAN -, Engenheiro Hildebrando 
Santos dos Santos, o qual explicou acerca do esgoto pluvial e cloacal; expondo a inexistência de 
tratamento de esgoto na Itaqui. Disse que existe um projeto de estação de tratamento de esgoto já 
licitado e aprovado, no valor de cinco milhões e quinhentos mil reais, devendo a mesma ser 
construída nas imediações ao lado da Vila Nova. Nesse sentido, expôs a existência do problema 
de aquisição de uma área de terras para a construção de tal estação; tendo o Senhor Prefeito 
Municipal desapropriado tal área, a qual encontra-se sub judice, devendo começar a construção 
da mesma após um mês da ocorrência de tal  desapropriação. Logo após a construção de tal 
estação, deverá ser construído o esgoto cloacal, estimado em trinta por cento das vias públicas, 
devendo os outros setenta por cento de esgotos serem mistos, nesta cidade. Disse que o esgoto 
cloacal deverá estar instalado em toda a Itaqui, no prazo de vinte e cinco anos. Comunicou que 
existe  uma verba  de cerca  de hum milhão,  cento  e  cinquenta mil  reais  de reais,  tendo sido 
executado o valor de novecentos mil reais, por uma empresa ganhadora do certame licitatório, 
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para a construção da Galeria da Vila Motta. E, destacou que a CORSAN está realizando a troca 
de encanamento de água potável, conforme contrato antes firmado. Explicou as atividades do 
Fundo  de  Gestão  Compartilhada,  Projeto  da  EDI  e  Plano  Básico,  destacando  recursos  já 
investidos através dos mesmos. Comentou o custo da coleta de lixo, o qual está em torno de 
cento e cinquenta mil reais por mês, bem como a instalação de encanamento de esgotos, a qual 
encontra-se em torno de seis mil metros, no ano de dois mil e treze, devendo até o final do 
próximo ano possuir cem por cento de vias públicas com tal encanamento. Disse que o “Lixão” 
foi cercado, existindo problema de entupimento de encanamento nas Vilas: Nova e Motta, com 
colocação de tubos em valas das estradas do interior, como no Passo do Silvestre. Falou que está 
atendendo todas as matérias dos edis, tendo o  Fundo de Gestão Compartilhada recebido cerca de 
três milhões de reais da CORSAN, em três anos, valor todo utilizado para aquisição de: tubos, 
uma  retroescavadeira,  um  carro,  na  manutenção  e  investimento  da  coleta,  transporte  e 
armazenamento de lixo. Destacou o conserto de um trator de esteira, com verbas do referido 
fundo, devendo a CORSAN, através de audiência pública elaborar um custo para o tratamento de 
esgoto para a população; analisando a falta de bocas de lobo em ruas. Comunicou que a empresa 
COTREL, foi a vencedora de uma licitação, visando o fornecimento de cento e setenta e quatro 
módulos de concreto, tendo executado o valor de novecentos e três mil reais. Explicou que a 
Galeria da Vila Motta não foi construída com verbas do Fundo de Gestão Compartilhada, mas, 
sim,  com  verbas  provenientes  do  Governo  Estadual,  através  do  Conselho  Regional  de 
Desenvolvimento – COREDE -, no valor de hum milhão, cento e cinquenta mil reais, através de 
empresa terceirizada, vencedora de licitação. E, propalou o  trâmite de atendimento das matérias 
dos edis; dizendo que prepostos da CORSAN, relataram que estão cumprindo com as cláusulas 
contratuais. Anunciou  os membros do Conselho de Gestão Compartilha, os quais são: ele, ora 
pronunciante, o Senhor Isaac Mendel, o Senhor Marcos dos Santos, o Senhor Augusto Becker 
Seckler, o Senhor Ederson Goulart Tavares e anteriormente fazia parte também o Senhor Elder 
Cabral. Em continuidade, salientou sua preocupação no cumprimento do contrato referido pela 
CORSAN; expondo a realização de um inquérito e uma reunião com a Procuradoria Federal e tal 
Companhia, para tentar que esta cumpra todas as cláusulas contratuais, entre elas a estação de 
tratamento  de  esgotos,  com  início  entre  trinta  a  sessenta  dias.  Informou  a  existência  de 
penalizações in contrato para a CORSAN, pelo não cumprimento de cláusulas de tal documento. 
Esclareceu  o  problema  financeiro  do  Poder  Executivo,  expondo  a  necessidade  dos  edis 
destacarem a origem dos investimentos, quando realizarem pedidos de obras em suas matérias. 
Também, salientou seu trabalho para conseguir asfaltar  quarenta quadras, como também para 
realizar  um  convênio  entre  Executivos  Municipais  de  Itaqui  e  Uruguaiana,  visando  o 
asfaltamento  de  vias.  Desta  forma,  falou  que  doze  funcionários  que  faziam  parte  de  sua 
Secretaria,  aposentaram-se;  citando  a  realização  de  asfaltamento  de  ruas  e  conservação  de 
estradas municipais. Finalizando, propalou que para ocorrer a colocação de cascalho em valas, 
deve  existir  a  autorização  da  cascalheira  em um Órgão  Governamental  Estadual.  O  Senhor 
Presidente passou a palavra para os edis, oportunidade onde a Vereadora Luísa Gomes Fontela 
perguntou quanto de valor foi aplicado no Fundo de Gestão Compartilhada, com recursos da 
CORSAN e também do Poder Executivo, bem como em que obras foram aplicados. E, o que está 
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faltando para o Executivo Municipal dispor de área de terras para a construção da estação de 
tratamento de esgotos e em quanto tempo deverá ocorrer tal desapropriação de terras. O Vereador 
Márcio Luciano Veppo Palma perguntou se ocorreu o  gasto de cerca de oitenta mil reais, para 
reforma de um trator de esteira, como também quanto custou a compra de cento e setenta e 
quatro módulos de concreto para colocação em duas sangas. Indagou ainda, quanto custará o 
tratamento de esgoto para a população; analisando a falta de bocas de lobo em ruas. O Vereador 
Fábio Molina Vargas perguntou se a verba da CORSAN, no valor de três milhões de reais, foi 
utilizada.  Então,  perguntou  por  que  existem  buracos  abertos  na  Galeria  da  Vila  Motta.  O 
Vereador  Emerson  de  Morais  Ramos  indagou  como  ocorre  o  trâmite  de  atendimentos  das 
matérias de autorias dos edis; tendo entregue em mãos para o Senhor Secretário Municipal, um 
documento requerendo a colocação de tubulação na rua Raphael Pinto Bandeira, entre as ruas: 
Saldanha  da  Gama  e  Osvaldo  Aranha.  A Vereadora  Mara  Lúcia  Marques  Ayub  felicitou  o 
Secretário  Municipal  pelo  bom   labor  realizado.  O  Vereador  Marcelo  Guimarães  Petrini 
sugestionou a possibilidade de ser convidado novamente o mesmo secretário municipal, para 
explanar sobre o mesmo tema, haja vista documentos que ele,  ora secretário entregará neste 
Poder,  amanhã.  Ainda,  perguntou  quais  são  os  três  membros  do  Conselho  de  Gestão 
Compartilhada,  designados  pelo  Executivo  Municipal,  entre  eles,  titulares  e  suplentes.  E, 
indagou  por  que  não  foi  cumprida  uma  cláusula  contratual  que  prevê  a  troca  da  rede  de 
encanamento  d'água  potável  nesta  cidade  pela  CORSAN,  em dez  por  cento  ao  ano.  Nesse 
assunto,  perguntou  como  está  sendo  realizada  a  fiscalização  de  tal  contrato  pelo  Poder 
Executivo. O Vereador Éber Escobar de Almeida destacou sua preocupação no cumprimento do 
contrato  firmado  pela  CORSAN;  perguntando  se  existe  uma  penalização  para  o  não 
cumprimento de cláusula contratual por tal Companhia. O Vereador Igor Bicca Ardais comentou 
problemas na construção das obras da Galeria da Vila Motta e na execução do atendimento de 
matérias dos edis, em especial para a ocorrência da conservação, calçamento e asfaltamento de 
vias públicas. O Senhor Presidente indagou se os prepostos da Secretaria Municipal de Obras, 
poderiam colocar tubos de esgotos em valas e após já taparem as mesmas. A seguir,  suspendeu 
os trabalhos pelo tempo de cinco minutos. Retomados os trabalhos, o Senhor Presidente felicitou 
a aniversariante assessora Noemi Pinheiro. Ainda, constatou a existência de quórum; registrando 
as ausências do Vereador Lauro Luiz Hendges (PDT)  e da Vereadora Gislaine Brum  (PSB). 
Iniciou a ORDEM DO DIA, onde constou: o Requerimento nº. 052/2014,  não havendo nenhuma 
manifestação, foi submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; o  Projeto de Lei nº. 
028/2014 – OE -,  com Parecer favorável da CCJR,  não havendo nenhuma manifestação, foi 
submetido à votação, sendo aprovado por unanimidade; o  Projeto de Lei nº. 006/2014 – OL -, 
com Parecer favorável da CCJR, não havendo nenhuma manifestação, foi submetido à votação, 
sendo aprovado por unanimidade; a Moção nº. 019/2014,  não havendo nenhuma manifestação, 
foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade; a Moção nº. 020/2014,  não havendo 
nenhuma manifestação, foi submetida à votação, sendo aprovada por unanimidade.  O Senhor 
Presidente passou para o espaço do GRANDE EXPEDIENTE, oportunidade onde o  Vereador 
M  árcio Luciano Veppo Palma   analisou matérias apresentadas. Discorreu sobre a existência de 
uma Emenda Parlamentar Federal, visando a construção de uma quadra poliesportiva no bairro 
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Pró-Morar, dizendo que até a presente data, o Executivo Municipal não realizou ações para o 
recebimento  de  tal  verba.  Também,  falou  que  na  Escola  Municipal  de  Ensino  Fundamental 
Osório Braga, encontra-se com o mesmo problema, existindo uma Emenda Parlamentar, com o 
objetivo de construção de uma quadra coberta na mesma. Falou que esteve participando de uma 
reunião com o Senhor Prefeito Municipal e  os  pais dos alunos da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental João Mattas Solés, onde foi tratado o assunto da solução para a falta que um ônibus 
que agilize  o transporte escolar. O Vereador Marcelo Guimarães Petrini comentou a necessidade 
de realizações de Sessões Descentralizadas por este Poder, bem como da retomada dos trabalhos 
da  Biblioteca  Itinerante  e  Restaurante  Popular,  pelo  Executivo  Municipal.  Expôs  a  falta  de 
internet nas escolas. Ainda, realizou críticas ao Poder Executivo, em especial ao Senhor Prefeito 
Municipal e ao Secretário Municipal Hildebrando dos Santos. A Vereadora Mara Lúcia Marques 
Ayub  explanou acerca da Convenção do seu Partido Político, na cidade de São Borja, quando 
então  ocorrerá  uma homenagem in  memoriam ao  Ex-Governador  Leonel  de  Moura  Brizola. 
Também, pronunciou-se sobre o problema da ausência de Mulheres para as nominatas para as 
próximas eleições, nos Partidos Políticos. Destacou que a Ministra Maria Elisabete Guimarães 
Teixeira  Rocha assumiu  a  Presidência  do  Superior  Tribunal  Militar.  Parabenizou  o  Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio Grande do Sul, por ter sido eleito, pelo Conselho Nacional de Justiça, 
como o melhor tribunal eleitoral do país. O  Vereador Fábio Molina Vargas fez referências às 
matérias de sua autoria; comentando a má conservação da Av. São Francisco. Também, relatou a 
falta de paradas de ônibus, em frente a Faculdade Federal do Pampa – UNIPAMPA. Discorreu 
sobre a aplicação de uma verba no valor de quatrocentos e cinquenta mil reais no Complexo 
Esportivo Praça das Cafifas; devendo o Poder Executivo elaborar projeto para tanto. O Vereador 
Éber  Escobar  de  Almeida analisou  matérias  apresentadas;  destacou  sua  preocupação  no 
cumprimento de um contrato pela CORSAN, expondo a importância dos edis laborarem nesse 
sentido.  Em  continuidade,  salientou  a  necessidade  de   substituição  das  caixas  d'água  de 
fibrocimento. Falou sobre a falta de mão de obra nesta cidade, em especial dos profissionais: 
pedreiros,  marceneiros  e  ferreiros;  salientando  a  importância  de  ser  ofertado  cursos 
especializados para tal suprimento. Destacou a Convenção do seu Partido Político, ocorrida na 
cidade de São Borja, quando então houve uma homenagem in memoriam ao Ex-Governador 
Leonel  de  Moura  Brizola  e  Presidente  da  República  Getúlio  Dornelles  Vargas.  O  Vereador 
Émerson de Morais Ramos fez referências as matérias apresentadas; comunicando a realização 
de  uma reunião  da  Federação  das  Santa  Casas  de  Caridade,  com a  presença  de  Líderes  da 
bancada PTB e da Secretária  Estadual de Saúde, Srª. Sandra Fagundes, quando foi propalada a 
liberação  de  um  recurso  financeiro  no  valor  de  duzentos  e  cinquenta   milhões  de  reais, 
destinados  para  os  hospitais  filantrópicos.  O  Vereador  Igor  Bicca  Ardais salientou  matérias 
apresentadas; expondo o problema da falta de conservação, asfaltamento e calçamento de vias 
públicas, bem como na construção da Galeria da Vila Motta. Em seguida, explicou seu labor para 
a construção de uma área de lazer a Vila Helena Moretti; criticando o Secretário Municipal de 
Obras, pela falta de atendimento de matérias de sua autoria.  O Senhor Presidente agradeceu a 
DEUS e a presença de todos, encerrando os trabalhos da Trigésima Sessão Plenária, cuja íntegra 
encontra-se gravada no DVD nº.: 018/2014, PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES 
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DE ITAQUI, centésimo quinquagésimo quinto ano de emancipação política do Município de 
Itaqui. Do que eu, Vereador Emerson de Morais Ramos, Secretário, determinei fosse lavrada a 
presente Ata que, depois de distribuída em avulsos e aprovada, será assinada por mim e pelo 
Senhor Presidente;  sendo  o término  da mesma  às vinte e uma horas e cinquenta minutos do 
mesmo dia.       

Ver. Sandro da Silva Veiga                                                         Ver. Emerson de Morais Ramos 
Presidente                                                                                         Secretário

FSP/MGM


	              CÂMARA DE VEREADORES DE ITAQUI-RS
	       PALÁCIO “RINCÃO DA CRUZ”
	     ATA Nº 022                           Fls.  Nº



